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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Mueren 3 luego de persecución policial” 

 
“Desvió 51 mdp de Salud a sus cuentas, hijo de Pablo Pérez” 

 
“Solicita Fayad presencia militar en zona de Tula” 

 
“DETIENEN A HIJO DE EXFUNCIONARIO DE LA SEPH” 

 
““Yo te apoyo” contará con bolsa de 500 mdp” 

 
“Acredita la ASEH derroche en IEEH” 

 
“Recibe Pachuca a alcaldes de AL” 

 
“CAE OTRO POR PECULADO, AHORA EN SALUD” 

 
“Es Hidalgo modelo en afiliación al SP” 

 
“Anaya y familia tienen inmuebles por 308 mdp” 

 
“Cancelan visa a gobernador” 

 “Se podría acabar el TLC: Trump” 

 
“Descarta Trump que se logre pacto sobre el TLCAN” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Concluye el periodo para pagar remanentes: En septiembre concluye el periodo de devolución de 

alrededor de 30 millones de pesos que los partidos políticos deben realizar por concepto de recursos no utilizados 

en la etapa de campañas de las elecciones de junio de 2016. Finalizado ese reintegro, se establecerá el mecanismo 

para entregar lo recabado a la Secretaría de Finanzas del estado. El cobro de los remanentes está a cargo del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) con base en los montos y el mecanismo determinado por el Instituto 

Nacional Electoral (INE) a través de los acuerdos INE/CG657/2016 e INE/CGE1/2017. El INE otorgó un plazo de 

seis meses (de abril a septiembre) a los partidos que solicitaron esa facilidad para solventar gastos de operación. 

Desde abril, el IEEH ha des-contado de manera mensual a los partidos el 50 por ciento del financiamiento público 

para actividades ordinarias al que tienen acceso. Concluido el cobro de remanentes, el IEEH podrá dar paso al cobro 

de multas a los partidos por irregularidades en gastos de campañas. (Redacción, página 13) 

Crónica-Pormenoriza IEEH cobro a partidos para devoluciones: En septiembre de este año terminará el 

cobro de alrededor de 30 millones de pesos que en total deben pagar partidos políticos por concepto de recursos 

que no utilizaron en la etapa de campañas de las elecciones de junio de 2016. Finalizado ese reintegro se establecerá 

el mecanismo para entregar lo recabado a la Secretaría de Finanzas estatal, con la cual ya se entabló comunicación 

para tal efecto. El cobro de remanentes está a cargo del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) con base en 

montos y el mecanismo que determinó el Instituto Nacional Electoral (INE) a través de acuerdos INE/CG657/2016 

e INE/CG61/2017. El INE otorgó un plazo de seis meses (de abril a septiembre) a partidos, que solicitaron esa 

facilidad para solventar sus gastos de operación. Desde abril el IEEH descontó de manera mensual a partidos el 

50% del financiamiento público para actividades ordinarias al que tienen acceso. Si en el plazo de seis meses aún 

quedara saldo pendiente por cobrar se informará al INE, a fin de que notifique al Comité Ejecutivo Nacional de la 

fuerza política correspondiente y proceda a deducir el saldo de remanentes no reintegrados en el ámbito local . 

Concluido el cobro de remanentes, el IEEH podrá dar paso al cobro de multas a parti7dos por irregularidades en 
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gastos de campañas, sanciones que por todas las fuerzas políticas ascienden a 42 millones 600 mil pesos, 

aproximadamente. En lo referente a multas por irregularidades en precampañas estas fueron de poco más de 2 

millones 400 mil 300 pesos en total y ya se entregaron al Citnova. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Anticipa Hernández solicitud de informe para ubicar montos: Luego de que la Secretaría de 

Finanzas confirmó que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) no entregó ni un peso de remanentes descontados a 

partidos desde junio del año pasado, el consejero Augusto Hernández Abogado solicitará un informe sobre recursos 

otorgados a la dependencia. Desde noviembre del año pasado hasta junio del 2017 los partidos políticos en Hidalgo 

devolvieron al menos 26 millones 93 mil 447. 82 pesos, del dinero que no ejercieron durante campañas de los 

comicios concurrentes a gobernador, diputados locales y ayuntamientos. El acuerdo CG/005/2017 estableció formas 

y modalidades de pago por parte de partidos, específicamente el transitorio décimo señala que en cuanto a 

remanentes la Dirección Ejecutiva de Administración generará canales para poner a disposición de la tesorería local 

los montos por este concepto e informe al Instituto Nacional Electoral (INE). Sin embargo, la Secretaría de Finanzas 

confirmó que hasta el momento no existen registros de reintegros cedidos por parte del IEEH, desde junio de 2016 

hasta junio 2017. Cuestionado al respecto el consejero expuso que pedirá un informe mensual a la Comisión 

Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos, para conocer el destino del dinero que las agrupaciones ya 

entregaron al instituto. En septiembre próximo concluye el cobro de remanentes por parte del IEEH, ya que el plazo 

determinado de recaudación por dicho concepto era de seis meses; si algunos partidos todavía registran adeudos 

se conferirán a los respectivos Comités Ejecutivos Nacionales. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Hasta concluir devolución de remanentes, recurso será entregado a Finanzas: IEE: 

Hasta que concluya el reintegro de remanentes por parte de partidos políticos, el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

entregará dicho recurso a la Secretaría de Finanzas de Hidalgo. En comunicado, el organismo público local dio a 

conocer que la cantidad es alrededor de 30 millones de pesos por concepto de recursos que no utilizaron en la 

etapa de campañas de las elecciones de junio del año pasado. El cobro de los remanentes está a cargo del IEE con 

base en los montos y el mecanismo que determinó el Instituto Nacional Electoral (INE) a través de los acuerdos 

INE/CG657/2016 e INE/CG61/2017. El INE otorgó un plazo de seis meses (de abril a septiembre) a los partidos, 

quienes solicitaron esa facilidad para poder continuar solventando sus gastos de operación. Desde abril, el IEE 

descuenta de manera mensual a los partidos el 50 por ciento del financiamiento público para actividades ordinarias 

al que tienen acceso. Si en el plazo de seis meses aún quedara saldo pendiente por cobrar , se informará al INE, a 

fin de que notifique al comité ejecutivo nacional de la fuerza política correspondiente y se proceda a deducir el saldo 

de los remanentes no reintegrados en el ámbito local, con cargo al financiamiento que otorga ese organismo para 

actividades ordinarias. Concluido el cobro de remanentes, el IEE podrá dar paso al cobro de multas a los partidos 

por irregularidades en gastos de campañas; sanciones que por todas las fuerzas políticas ascienden a 42 millones 

600 mil pesos, aproximadamente. En lo referente a las multas por irregularidades en la fase de precampañas, estas 

fueron de poco más de 2 millones 400 mil 300 pesos en total y ya se entregaron al Consejo de Ciencia , Tecnología 

e Innovación de Hidalgo (Citnova). (Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-IEE reintegrará 30 millones a Finanzas: En septiembre de este año terminará el cobro de 

30 millones de pesos que en total deben pagar los partidos políticos por concepto de recursos que no utilizaron en 

la etapa de campañas de las elecciones de junio de 2016, informó el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). El 

órgano público local electoral añadió que, finalizado ese reintegro, se establecerá el mecanismo para entregar lo 

recabado a la Secretaría de Finanzas del Estado, con la cual ya se ha entablado comunicación para tal efecto. El 

cobro de los remanentes está a cargo del IEE, con base en los montos y el mecanismo que determinó el Instituto 

Nacional Electoral (INE) a través de los acuerdos INE/CG57/2016 e INE/CG61/2017. El IEEH otorgó un plazo de 6 

meses (de abril a septiembre) a los partidos, los cuales solicitaron esa facilidad para poder continuar solventando 

sus gastos de operación. Desde abril, el IEEH ha descontado de manera mensual a los partidos el 50% del 

financiamiento público para actividades ordinarias al que tienen acceso. Si en el plazo de 6 meses aún quedara 

saldo pendiente por cobrar, se informará al INE, a fin de que notifique al Comité Ejecutivo Nacional de la fuerza 

política correspondiente y se proceda a deducir el saldo de los remanentes no reintegrados en el ámbito local , con 

cargo al financiamiento que otorga ese Organismo para actividades ordinarias. Concluido el cobro de remanentes, 

añadió el IEE, podrá dar paso al cobro de multas a los partidos por irregularidades en gastos de campañas, sanciones 

que por todas las fuerzas políticas ascienden a 42 millones 600 mil pesos, aproximadamente. En lo referente a las 

multas por irregularidades en la fase de precampañas, estas fueron de poco más de 2 millones 400 mil 300 pesos 
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en total y ya se entregaron al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (CITNOVA). (Redacción, 

Ojo: Política) 

Plaza Juárez-En septiembre concluye el pago de 30 mdp en remanentes de los partidos políticos: A 

través de un comunicado de prensa, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) que preside la consejera 

Guillermina Vázquez Benítez, informó que aunque en septiembre se concluirá el pago de alrededor de 30 millones 

de pesos que deben los partidos políticos por concepto de recursos asignados pero que no fueron utilizados durante 

las campañas electorales de junio 2016, los partidos aún tendrán descuentos de sus prerrogativas, ya que 

comenzará el proceso para el pago de multas. “Finalizado el reintegro de los 30 millones de pesos, se establecerá 

el mecanismo para entregar lo recabado a la Secretaría de Finanzas del Estado, con la cual ya se ha entablado 

comunicación para tal efecto”, enuncia el documento. De igual forma señala que el cobro de los remanentes está a 

cargo del IEEH con base en los montos y el mecanismo que determinó el Instituto Nacional Electoral (INE). Cabe 

destacar que en los acuerdos generados INE/CG657/2016 e INE/CG61/2017. El instituto nacional, otorgó un plazo 

de 6 meses, comprendidos de abril a septiembre, para que los partidos que solicitaron esa facilidad pudieran 

solventar sus gastos de operación. Razón por la que desde abril el IEEH ha descontado el 50 por ciento del 

financiamiento público que se les otorga a los partidos para sus actividades ordinarias . De igual forma puntualiza 

que en caso de que la deuda del partido no quede totalmente saldada en Septiembre, se informará al INE, a fin de 

que notifique al Comité Ejecutivo Nacional de dicho partido y se proceda a deducir el saldo de los remanentes no 

reintegrados en el ámbito local, con cargo al financiamiento que otorga ese organismo para actividades ordinarias. 

Pagos de multas En lo referente al cobro de multas, el IEEH, informó que en lo correspondiente a las multas 

derivadas de irregularidades en gastos de campañas de todos los partidos, el monto asciende a 42 millones 600 mil 

pesos mientras que por irregularidades en la etapa de precampañas se tuvo un estimado de 2 millones 400 mil 300 

pesos, estos últimos ya fueron entregados al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova). 

(Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Saldan pago de remanentes y van por multas: El próximo mes, el IEEH culminará con el cobro de 

alrededor de 30 millones de pesos que en total deben pagar los partidos políticos por concepto de recursos que no 

utilizaron en la etapa de campañas de las elecciones de junio de 2016, conocidos como remanentes, e iniciará el 

cobro de multas por irregularidades. De acuerdo con el presidente de la comisión permanente de prerrogativas y 

partidos políticos Salvador Domingo Franco Assad, una vez terminado el proceso de ese reintegro, se establecerá 

el mecanismo para entregar lo recabado a la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado, con la cual ya se ha 

entablado comunicación para tal efecto. "Es importante recordar que el cobro de los remanentes está a cargo del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo con base en los montos y el mecanismo que determinó el Instituto Nacional 

Electoral a través de los acuerdos INE/CG657/2016 e INE/CG61/2017, para lo cual el INE otorgó un plazo de seis 

meses, de abril a septiembre para que los partidos que solicitaron la facilidad para poder continuar con la 

solventación de sus gastos de operación". El funcionario electoral, añadió que desde abril del año en curso el IEEH 

ha descontado de manera mensual a los partidos el 50 por ciento del financiamiento público para actividades 

ordinarias al que tienen acceso, y aclaró que si en el plazo de seis meses aún quedara saldo pendiente por cobrar, 

se informará al INE, a fin de que notifique al Comité Ejecutivo Nacional de la fuerza política correspondiente. "Y de 

esta manera se proceda a deducir el saldo de los remanentes no reintegrados en el ámbito local , con cargo al 

financiamiento que otorga ese Organismo para actividades ordinarias, a fin de que una vez terminado el cobro de 

remanentes, el IEEH podrá dar paso al cobro de multas a los partidos por irregularidades en gastos de campañas 

por el orden de los 42 millones 600 mil pesos". Para finalizar el consejero, manifestó que con relación a las multas 

por irregularidades en la fase de precampañas en el proceso electoral del 2016, éstas fueron de poco más de dos 

millones 400 mil 300 pesos en total, recursos que y fueron entregados al Consejo de Ciencia, Tecnología e 

Innovación del estado. Los partidos políticos, han planteado ante la mesa política un incremento para sus actividades 

rumbo a los comicios locales del 2018. Por ello, Franco Assad recordó que en la medida en que los partidos obtengan 

más recursos se les harán descuentos para saldar lo relativo a las multas por irregularidades en actos de campaña. 

(Jaime Arenalde, página 04) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Sólo 3 mil panistas refrendaron en Hidalgo: C. García Villanueva: Aunque persiste el recuento de 

militantes, hasta el momento registraron cerca de 3 mil afiliados derivado del proceso de refrendo que efectuó 

Acción Nacional (PAN); de acuerdo con el vocero, Cornelio García Villanueva, todavía falta la etapa de aclaraciones 

de aquellos simpatizantes que no pudieron registrarse en el periodo establecido. Derivado de la fase para refrendar 

simpatizantes "albiazules", que inició desde mayo y concluyó el pasado 30 de junio, hasta el último corte que realizó 

el organismo partidista contaban con 2 mil 750 afiliados en Hidalgo. "El padrón que había en Hidalgo, antes de la 

actualización de datos, era de más de 7 mil afiliados aproximadamente, en la actualización de datos vamos cerca 

de los 3 mil, razones hay muchas, pero es normal y natural que se dé, hubo un mes donde se dio el periodo para 

actualización". En entrevista para La Crónica de Hoy en Hidalgo, el panista recordó que el periodo de afiliación tuvo 

una ampliación de un mes y ahora vislumbran un periodo de impugnaciones o aclaraciones, hasta el 13 de octubre. 

"Se amplió a un segundo mes, posteriormente sigue la etapa de aclaraciones, por ejemplo a los que no tomaron en 

cuenta porque no estaban en el estado, o por otras causas, al justificar esas ausencias, entonces estamos en ese 

proceso de aclaración". Del total de 7 mil 600 panistas inscritos en el padrón hidalguense en el 2013, actualmente 

la dirigencia estatal que encabeza Asael Hernández Cerón refrendó sólo el 36. 18 por ciento (%). "La convocatoria 

contempla un periodo de aclaraciones para los casos extraordinarios, enfermedad o viajes, cualquier razón que los 

haya hecho a los militantes estar fuera del alcance (del proceso de refrendo), dura otros 30 días, estamos en esa 

etapa". (Rosa Gabriela Porter, página 10) 

Crónica-Concluye proceso de registros en cuarto bloque de municipios: Acuden a registrarse los 

integrantes de la planilla de unidad para presidir al Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en Mixquiahuala, luego de que no existieron las condiciones para la inscripción el pasado 20 de 

agosto. Trascendió que en la fase de registros de 18 dirigencias municipales "tricolores", correspondiente al cuarto 

bloque de comités por renovarse antes del 8 de septiembre, en Mixquiahuala impidieron que una planilla entregara 

los documentos de inscripción, pues cerraron las oficinas del órgano auxiliar en la demarcación. Al notificarle al 

secretario de Organización del Comité Directivo Estatal, César Mora Velázquez, mediante acta circunstanciada , 

optaron por la facultad de atracción para que la planilla se registrara en la sede del partido en Pachuca . La fórmula 

de aspirantes inscrita fue: para presidente, José Raúl Vizzuet Pérez y Flor Serrano Ramírez. Cabe mencionar que 

esta semana, la dirigencia estatal rendirá protesta a 65 comités municipales, incluso el presidente, Leoncio Pineda 

Godos, visitará Huazalingo, Mineral del Chico, Santiago de Anaya, Huazalingo, Tula de Allende, entre otros. Por 

tanto restan las 18 del cuarto bloque, mismas que celebrarán sus Asambleas de Consejeros Políticos en próximas 

fechas: Atitalaquia, Chapulhuacán, Cuautepec, Huazalingo, Mineral del Chico, Mineral del Monte, Mixquiahuala, 

Progreso, San Agustín Tlaxiaca, San Bartolo Tutotepec, Santiago Tulantepec, Tenango de Doria, Tezontepec de 

Aldama, Tolcayuca, Villa de Tezontepec, Zacualtipán, Zapotlán y Zimapán. En el caso específico de Pachuca, el 

periodo estatutario de la dirigencia vence en septiembre próximo, por tanto esperan que el CDE emita la 

convocatoria correspondiente; algunos perfiles que rumoran los "tricolores" para presidir al partido en la capital 

hidalguense, actualmente gobernado por Acción Nacional (PAN) son: Valentín Conde, Adriana Flores, Juan de Dios 

Pontigo Loyola o Rodrigo León. (Rosa Gabriela Porter, página 10) 

El Independiente-Crean representación de MC en Zacualtipán: Integrantes de los órganos de dirección 

interna de Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo, tomaron protesta a las comisiones operativas municipal de 

Zacualtipán y del distrito electoral II, con cabecera en ese municipio. En un comunicado de prensa, el partido 

expresó que trabaja arduamente para conformar las comisiones operativas de los  84 municipios del estado, por 

ello, en días pasados tomó protesta a los integrantes de dos comisiones operativas en Zacualtipán; la primera , 

municipal, encabezada por Sergio Arteaga Mercado y, la segunda, del distrito II electoral, dirigida por María de los 

Ángeles Godínez. El coordinador estatal de MC Hidalgo Damián Sosa Castelán, en compañía de Miguel Ángel de la 

Fuente López, diputado local; del delegado nacional en Hidalgo Rafael Garnica Alonso, del presidente municipal de 

Zacualtipán Pedro Velázquez Acosta y de los coordinadores municipales de Tianguistengo y Lolotla, Efraín Chavela 

Otamendi y Alfonso Martínez Severiano, respectivamente, fueron los encargados de presidir el acto de la toma de 

protesta. Al dirigirse a los más de 250 ciudadanos presentes, los nuevos coordinadores Sergio Arteaga y María de 

los Ángeles Godínez coincidieron en que Movimiento Ciudadano es la opción para un verdadero cambio en la vida 

política del estado y del país, ya que a través de la participación de los ciudadanos se dará lugar a la democracia 
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que tanto hace falta. En su mensaje, Damián Sosa Castelán aseguró a los ciudadanos presentes que las nuevas 

comisiones, municipal y distrital, contarán con todo el respaldo de la dirigencia, siempre buscando regresar el poder 

a la ciudadanía. (Redacción, página 02) 

Capital Hidalgo-Estudia PES alianza para elecciones 2018: Rumbo a la elección de 2018 donde se renovará 

la presidencia de la República, Daniel Andrade Zurutuza, líder del Partido Encuentro Social (PES) en el estado declaró 

que la posibilidad de una coalición con algún instituto político será analizada desde el orden federal . "Tendremos 

que conocer la postura a nivel nacional de Encuentro Social y posteriormente haremos un análisis para ver cuál será 

la situación particular para el estado de Hidalgo", subrayó. Andrade Zurutuza declaró que buscarán para la elección 

federal del 2018 consolidar un partido cercano a la gente y generar propuestas ciudadanas para promover soluciones 

a distintas problemáticas que los aquejan. "Nosotros queremos estar cercanos a la gente poder llevarles las 

propuestas como lo hemos hecho de manera responsable con candidatos ciudadanos que sea del extracto social 

que es lo que hoy no está dando resultado", opinó. El líder de Encuentro Social insistió que la alianza con algún 

partido político desentenderá del nivel federal, posteriormente, dijo tendría que hacer un análisis en la entidad para 

saber con exactitud cuál será el escenario. Por lo pronto, adelantó que Encuentro Social trabaja bajo dos escenarios, 

uno de ellos se enfoca a ir en solitario en la próxima elección y hacer solidas las bases y consecutivamente, "podemos 

preparar si es que llegamos ir en alianza dada la circunstancia a nivel nacional". El PES a finales de este mes llevará 

a cabo el Congreso Nacional donde determinarán si irán solos en la próxima elección o si participan con una alianza 

electoral. (Redacción, página 10) 

C O N G R E S O 
Crónica-Destaca Pérez aprobación del Sistema Estatal Anticorrupción: Uno de los logros más 

trascendentales para el Poder Legislativo hidalguense, es la aprobación del Sistema Estatal Anticorrupción y sus 

leyes secundarias, así como las leyes de Mejora Regulatoria, el Paquete Fiscal 2017, reformas a la Ley Orgánica de 

la Administración Pública y las reformas constitucionales en materia de disciplina financiera y eliminación del fuero, 

iniciativas presentadas por el Gobernador Omar Fayad. Así lo informó María Luisa Pérez Perusquía, al realizar la 

entrega de su primer informe de actividades dentro de la LXIII Legislatura, de conformidad a lo dispuesto en el 

artículo 30 de la Constitución Política del Estado de Hidalgo, así como de la Ley Orgánica del Poder Legislativo de 

la entidad y su reglamento. Pérez Perusquía mencionó que se presentó, junto con quienes integran la Junta de 

Gobierno, la propuesta de reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo y la iniciativa de Ley de Fiscalización 

Superior y Rendición de Cuentas del Estado de Hidalgo. "De manera individual presenté un exhorto a los 

ayuntamientos para la integración de los Sistemas Municipales de Protección Integral de Niñas , Niños y 

Adolescentes; una reforma a la Ley para la Familia y al Código de Procedimientos Familiares para prohibir el 

matrimonio de menores de edad, así como la reforma de la Ley para la Prevención, Atención y Erradicación de la 

Violencia Escolar en Hidalgo", puntualizó. Expresó que, de forma particular, se impulsó reformar la Ley para la 

Prevención, Atención y Erradicación de Violencia Escolar en el Estado de Hidalgo, la cual fue sustentada mediante 

el foro de consulta en el que participó el Congreso local, la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), el 

Sistema DIF Hidalgo y la Secretaría Ejecutiva del SIPINNA, en el cual se llevaron a cabo conferencias y mesas 

redondas. "El informe que se hace público para la sociedad en general, se integra con las acciones realizadas en 

materia de gestión social, la coordinación del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

como presidenta de la Junta de Gobierno de la LXIII Legislatura local, el trabajo de la Comisión Inspectora de la 

Auditoría Superior del Estado, así como demás actividades legislativas". (Jocelyn Andrade, página 21) 

Milenio-Entrega Perusquía primer informe como legisladora; (Redacción, página 09) 

Capital Hidalgo-Destaca Perusquía su labor en el SEA; (Redacción, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Aprobación de Ley Anticorrupción destaca entre el trabajo legislativo de Pérez 

Perusquía; (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Entrega presidenta primer informe de actividades; (Raúl Pérez, página 5A) 

Síntesis-Perusquía presenta su informe de actividades; (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Trabajo de inteligencia con PEMEX: Omar Fayad: Para combatir el robo de hidrocarburo en Tula, la 

administración estatal y Petróleos Mexicanos (Pemex) realizan “trabajos de inteligencia”, afirmó el gobernador Omar 

Fayad. “Le vamos a entrar con todo, nosotros no vamos a permitir que nos ganen, vamos a contar con tecnología 

de punta y pondremos arcos carreteros para blindar a Tula; no podemos permitir esta sensación que se estaba 

presentando en Tula”, dijo tras encabezar la entrega de pólizas del Seguro Popular a transportistas de la región. En 

entrevista, añadió que no permitirá “que la delincuencia se apodere de la región”. Recordó la presencia del operativo 

Fuerza Conago, además de que solicitó la asistencia del Ejército y, si es necesario, de la Marina para patrullajes. 

Tula, donde el Centro de Control fue remodelado, estará videovigilada, sostuvo. “En estos días ya verán algunas 

cámaras en operación, vamos a entregar alarmas ciudadanas, he pedido la presencia del Ejército; esperamos que 

con lo que estamos haciendo no lo necesitemos, pero yo ya lo pedí (…) Aquí hay más gente buena que la que se 

dedica a actos delictivos”, adujo. Antes, en el acto, entregaron simbólicamente 4 mil 453 pólizas de afiliación al 

esquema de salud, así como mil 633 de reafiliación, a transportistas de Ixmiquilpan, La Reforma, Pachuca, 

Tepetitlán, Tlahuelilpan, Zempoala y Tula. (Jesús González, página 14) 

Milenio-Solicita Fayad presencia militar en zona de Tula; (Francisco Villeda, página 07) 

Crónica-Amplía Seguro Popular afiliación en la entidad: Encabezó el gobernador Omar Fayad el protocolo 

de afiliación al Seguro Popular de diversos municipios hidalguenses, principalmente de la región Tula; la llamada 

Ciudad de los Atlantes fue sede del inicio de incorporaciones y reafiliaciones del programa federal con dependencias 

estatales. Durante el acto expuso que por el interés del titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte (Semot), 

Rufino León, se decidió iniciar con transportistas registrados ante esta dependencia. De esta manera transportistas 

beneficiados con sus pólizas del Seguro Popular son originarios de Tula, Tepetitlán y Tlahuelilpan, en la región 

suroeste del estado, así como de otros municipios como Ixmiquilpan, Tizayuca, Pachuca, Mineral de la Reforma y 

Tulancingo. En su intervención el director general del Sistema de Protección Social en Salud del Estado de Hidalgo, 

Abraham Rublúo Parra, subrayó que Hidalgo es la entidad de la república donde hay mayor número de afiliados al 

programa (con 1 millón 700 mil beneficiarios) y modelo para las demás entidades del país . Mencionó además que 

gracias a las gestiones del gobernador Fayad se logró que el gobierno federal autorizara ampliar los alcances con 

una extensión de la campaña de afiliaciones y reafiliaciones, que van por cerca de 200 mil beneficiarios más. El 

gobernador enfatizó la importancia de contar con el Seguro Popular porque es la única manera de obtener servicios 

a la salud gratuitos si no se cuenta con Seguro Social y que en casos de emergencia ser beneficiario saca de grandes 

apuros. También presumió que en lo que va de su mandato (11 meses y días) la cobertura de abasto de 

medicamentos incrementó del 37 al 80 por ciento y para finales debe alcanzar , por lo menos, el 90 por ciento, lo 

que es muestra del compromiso que tiene su administración con la salud de los hidalguenses. Exhortó a la población 

de la entidad a aprovechar esta oportunidad que le está dando el gobierno federal, principalmente a madres solteras 

o personas de escasos recursos, que después de todo son las que más lo pueden necesitar. (Ángel Hernández, 

página 03) 

Capital Hidalgo-Otorgan seguro a 6 mil transportistas; (Redacción, página 07) 

Síntesis-Entregan pólizas de Seguro Popular a transportistas; (Edgar Chávez, página 03) 

Crónica-Anuncia Fayad estrategia para favorecer a los emprendedores: A fin de que todo emprendedor o 

empresario en Hidalgo obtenga financiamientos accesibles, el gobernador Omar Fayad anunció el programa "Pon 

tu negocio, yo te apoyo", compromiso de campaña cumplido, con una bolsa sin precedentes, superior a 500 millones 

de pesos. Se trata de una estrategia muy puntual y definida por el mandatario desde su campaña, para que todo 

emprendedor, micro, pequeña y mediana empresa obtenga financiamientos flexibles con tasas de interés 

competitivas y garantías accesibles que les permitan empezar o hacer crecer sus negocios. A 11 meses del inicio de 

su administración, el gobernador Fayad presentó este programa, que apoyará a emprendedores y Mipymes con 

actividades económicas en la industria, comercio, servicios, donde participan al menos 116 mil 760 unidades 

económicas en Hidalgo. Subrayó este compromiso cumplido antes de que concluya su primer año de gobierno y 

recalcó la importancia de ofrecer alternativas a empresarios hidalguenses, con esquemas de financiamiento 

competitivos. "Se trata de promover la creación de nuevas empresas y el crecimiento de las ya existentes", explicó 

los objetivos de este programa en que la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), mediante la Subsecretaría 
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de Fomento Económico y el Instituto Hidalguense de Competitividad Empresarial (IHCE), brindarán servicios de 

acompañamiento empresarial. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Gobernador anuncia plan para emprendedores; (Redacción, página 14) 

El Independiente-Ofrece gobierno crédito a emprendedores, con una bolsa de 500 mdp; (Lourdes 

Naranjo, página 06) 

Síntesis-“Yo te apoyo” contará con bolsa de 500 mdp; (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Cumple un compromiso más; (Redacción, página 03) 

Crónica-Acciones contra 21 exalcaldes por no justificar cuenta: ASEH: Promoverá acciones la Auditoría 

Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), en contra de 21 exalcaldes, de igual número de municipios, por no justificar 

113 millones 738 mil 270, pesos de la cuenta pública 2015. De acuerdo a lo publicado por la ASEH, 21 municipios 

no lograron justificar, aclarar y entregar la documentación e información, para solventar las recomendaciones y 

observaciones de la cuenta pública 2015. El municipio con mayor monto sin justificar es Mineral de la Reforma, con 

26 millones 508 mil 295. 29 pesos; seguido de Actopan con 16millones 871 mil 811. 12 pesos; Santiago de Anaya 

con 14 millones 778 mil 593. 96 pesos y Huazalingo con 13 millones 417 mil 751. 16. El resto de los municipios 

tiene montos que oscilan entre los 42 mil y los 7 millones de pesos. (Jocelyn Andrade, página 10) 

El Independiente-Inician actividades de Cumbre Hemisférica de Alcaldes 2017: Desde hoy y hasta el 

sábado, Hidalgo recibe a representantes de más de 16 mil municipios como parte de la 11 Cumbre Hemisférica de 

Alcaldes 2017, donde estarán presentes líderes de Latinoamérica para generar un espacio de diálogo sobre el 

desarrollo municipalista. El encuentro contará con la asistencia de líderes de América Latina como la Premio Nobel 

de la Paz Rigoberta Menchú, la expresidenta de Costa Rica Laura Chinchilla, el secretario general de la Organización 

de Estados Americanos (OEA) Luis Almagro, por mencionar algunos. La cumbre contará con cinco plenarias, 22 

eventos paralelos, la premiación de 30 experiencias innovadoras y la firma de una Declaración final sobre el 

compromiso de trabajar unidos por el progreso final de las ciudades y los municipios. De acuerdo con el programa 

oficial, las cinco plenarias son: la de organismos internacionales aliados de los municipios y ciudades como el Banco 

de Desarrollo de América Latina, la OCDE y la Cepal. La de alcaldes, que es una sesión de ciudades capitales como 

Panamá, Santo Domingo, San José; San Juan y Puerto Príncipe, entre otras, que revisarán las perspectiva desde 

los gobiernos, los retos que están enfrentando las ciudades. Además de la sesión magistral de líderes destacados 

en la región como Rigoberta Menchú que hablará de identidad cultural, la importancia de la cultura; y Laura 

Chinchilla hablará de liderazgo en gobiernos locales. Así como la plenaria de las asociaciones y redes de municipios, 

donde organizaciones y gremios hablarán para ayudar a los alcaldes y gobiernos a mejorar su desempeño; y la 

plenaria sobre temas de agenda nacional de las ciudades, donde participarán ministros de distintos países, así como 

gobernadores. Hoy se llevará a cabo la sesión del Buró Ejecutivo de la Federación Latinoamérica de Ciudades , 

Municipios y Asociaciones de Gobiernos Locales (Flacma); y el Encuentro Continental de Organizaciones 

Municipalistas. Mañana realizarán la inauguración oficial en el auditorio Gota de Plata. (Lourdes Naranjo, página 

05) 

Capital Hidalgo-Recibe Pachuca a alcaldes de AL; (Sergio Juárez, página 09) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Impulsa Tellería el comercio en línea: La presidenta municipal de Pachuca Yolanda Tellería 

inauguró ayer la tienda en línea Hecho en Pachuca, con el fin de atender la demanda comercial y de empleo local. 

La tienda está en la dirección web: www.hechoenpachuca.com y contendrá productos consignados en el Reloj 

monumental, así como de las empresas que cuentan con el distintivo Hecho en Pachuca; no obstante , se irán 

agregando más vendedores. Al respecto, Yolanda Tellería dijo que ese sitio servirá para posicionar a empresarios, 

comerciantes, emprendedores y artesanos locales en los mercados nacionales e internacionales, ya que podrán 

ofrecer sus productos en otras regiones. Asimismo, explicó la dinámica de compra para los comensales, que será 

mediante tarjeta de débito/crédito o en efectivo, con entregas a nivel nacional, con el objetivo de expandir 

horizontes. La construcción de esa plataforma fue a través de la Secretaría de Desarrollo Económico municipal para 

activar la economía tanto del municipio como de las familias pachuqueñas, generando la competitividad entre las 

micro, pequeñas y medianas empresas para que una vez dentro de terrenos internacionales , oferten un producto 

de alta calidad y que se distinga por estar hecho en Pachuca. Finalmente, destacó la importancia de consolidar 

proyectos con el uso de las nuevas tecnologías, lo que facilitará el posicionamiento de Pachuca como una ciudad 
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con alto dinamismo económico y representa, de acuerdo con la alcaldesa, una oportunidad invaluable en beneficio 

de las Mipymes para ofertar sus productos y ayudar a su crecimiento. (Redacción, página 09) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

¿Pues qué tanto hicieron? 

Las investigaciones de la administración del gobernador Omar Fayad Meneses por las denuncias de presuntos 

desfalcos o desvíos de recursos públicos en dependencias estatales parecen seguir encontrando nuevos recovecos 

en cada paso que se da con el combate a la corrupción que comenzó en septiembre de 2016, a días de que diera 

inicio el actual gobierno hidalguense. A menos de un año, los resultados han sido contundentes: suman tres 

detenciones e incluso encarcelamiento de ex funcionarios y ex servidores públicos y varias órdenes de aprehensión 

a quienes les ha vinculado a procesos con pruebas en esencia suficientes por el uso indebido de la función pública, 

siempre relacionado todo al tema económico o del dinero del presupuesto. El hilo conductor que dio inicio desde 

noviembre pasado comenzó en Educación Pública y parece seguir por diversas áreas hasta otras dependencias 

como la Secretaría de Salud, hasta ayer inmaculada de cualquier proceso pero que ahora terminará por ser una 

caja de pandora que al abrirse podría dar más noticias a los medios sobre el actuar de ex funcionarios . Primero fue 

José Antonio Turrubiate Delgadillo, ex Director General de Recursos Financieros de la Secretaría de Educación 

Pública, detenido por presunto peculado de 68 millones de pesos en agravio de las arcas estatales; posteriormente 

le siguió el ex director de Coordinación Financiera y Planeación de Radio y Televisión de Hidalgo, Carlos Becerril 

Vargas, cuya investigación culminó con la detención hace unas semanas del propio ex director del Sistema de Radio 

y Televisión, Sergio Islas Olvera. Queda pendiente para cerrar la pinza de una aparente y bien elaborada red de ex 

funcionarios, el exsubsecretario de Finanzas y Administración de la SEPH, Pablo Pérez Martínez, acusado también 

de probables desvíos por 68 y 126 millones de pesos. El asunto aquí, a mi parecer, más allá de las escandalosas 

cantidades e insultantes acciones en contra de la sociedad y la administración pública, son las actitudes que tomaron 

dichos personajes al estar al frente de encargos tan significativos y de responsabilidad. ¿Por qué lo hicieron?, quien 

los acusa es la propia autoridad y no parece ser solo un tema de revancha política, sino una verdadera acción de la 

ley en contra de quien la ha transgredido a niveles que no se pudo ocultar ni con el pétalo de una transición. ¿Qué 

orilla a un funcionario público a tomar lo que no le pertenece y seguir por la vida como si nada?, aún faltan por 

desahogarse pruebas y testimonios, pues lo acusados tienen el pleno derecho y la facultad de poder defenderse y 

presentar las pruebas a su favor. Sin embargo el vínculo, el descrédito y todo lo que puede señalarse en su contra 

no algo sencillo de aclarar o de quitarse de encima. Veremos que más encuentran las autoridades sobre este caso 

que parce ser e inicio de algo más grande.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

LOS OJOS DE AMÉRICA Y DEL MUNDO SOBRE HIDALGO, DEL 23 AL 26 DE AGOSTO 

El día de mañana se pone en marcha LA CUMBRE HEMISFÉRICA DE ALCALDES , que se llevará a cabo del 23 al 26 

de este mes de agosto, es en definición elemental, la reunión de líderes locales más importantes del continente 

organizada por nuestro estado de Hidalgo, con el apoyo de la Federación Latinoamericana de Ciudades Municipios 

y Asociaciones de Gobiernos Locales, representación regional de la Organización Mundial de todos los organismos 

municipalistas, de la que se espera dé como fruto una nueva visión para las ciudades que aporte mayor poder a los 

municipios. Es sin duda el encuentro más importante del continente y permitirá un amplio acuerdo latinoamericano. 

De ese tamaño es el evento que inicia mañana y que tiene como sede nuestro estado.  

 

MÁS DE 1500 INVITADOS DE 25 NACIONES CONFIRMA N ASISTENCIA  

Hasta el día de ayer habían confirmado su asistencia 25 alcaldes de naciones del mundo, mayoritariamente como 

su nombre lo dice de América y de ellas 1500 invitados por lo menos, entre ellos, personalidades de la ONU, LA 

OEA, del Banco Mundial, Secretarios de Estado del Gobierno Federal de nuestro país, de la academia de distintas 
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universidades del planeta y dirigentes de organizaciones municipalistas de todo el hemisferio, así como legisladores 

de Congresos de diversas nacionalidades.  

 

EL JUEVES LA INAUGURACIÓN 

El acto protocolario de inauguración será el jueves 24, a las 10 de la mañana en el auditorio GOTA DE PLATA, 

dirigido por el Secretario de Gobernación y ex gobernador del estado MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG, quien en 

compañía del gobernador OMAR FAYAD, dará por iniciados los trabajos de la Cumbre, que busca hacer de Hidalgo 

el inicio de nuevas políticas en beneficio de todos los municipios del continente.  

 

LOS TRABAJOS 

A efecto de lograr buenos frutos, se trabajará en tres renglones básicos: el plenario, donde gobernadores de otros 

países y secretarios de estado tratarán los asuntos en que ellos tienen responsabilidades y decisiones. El otro 

aspecto será de eventos paralelos donde se verán y tratarán los temas que tienen que ver con todos los municipios 

y finalmente el de los aspectos temáticos como: transparencia, legislación, seguridad, tecnología, comercio, 

democracia, financiamiento, urbanización, competitividad, desarrollo, entre otros que son los de mayor 

preocupación entre los municipios de aquí y de allá.  

 

EL FACTOR OMAR FAYAD 

Lograr la CUMBRE HEMISFÉRICA para Hidalgo no fue fácil, porque había varios candidatos, sin embargo el factor 

OMAR FAYAD contó y mucho. El hecho de haber sido Presidente de la Federación Nacional de Municipios de México 

(FENAMM) en el 2007 y Presidente de la Conferencia Nacional de Municipio de México (CONAMM) en el 2008, lo 

ubican en el país y en extranjero como un gobernante municipalista que entiende y atiende a los municipios y que 

por lo mismo merecía la Cumbre. De esa manera el factor Fayad inclinó el voto a favor de Hidalgo 

 

UNA GRAN VENTA NA PARA HIDALGO 

El Gobernador OMAR FAYAD y su equipo de trabajo tienen en mente hacer de esta Cumbre una oportunidad para 

que hidalgo gane en opciones de turismo, comercio, inversiones y finalmente para que los hidalguenses tengan en 

esta Cumbre una gran oportunidad de crecer en diferente opciones. Por eso esos días serán aprovechados para 

exponer a los ojos de los visitantes nuestra riqueza en todos los sentidos: desde la cultural, gastronómica, comercial, 

artesanal, de paisaje, pueblos mágicos y de opciones para invertir. Para ello todo el equipo de gobierno ha diseñado 

programas para hacer presente nuestra riqueza en todos los órdenes. LAS VISITAS TÉCNICAS a los proyectos 

exitosos del gobierno del estado, el sábado 26, tienen como intención mostrar las acciones donde hemos crecido y 

hemos apostado para ser “más” sobre todo en lo industrial. Ahí JOSÉ LUIS ROMO el secretario de Desarrollo 

Económico estará atento para hacer valer los esfuerzos y alcances de Hidalgo. Ni se diga en turismo, donde Eduardo 

Gómez Baños tendrá que mostrará a los visitantes nuestros lugares turísticos, nuestras tradiciones y gastronomía, 

desde luego el Secretario de Cultura, José Olaf Hernández deberá mostrar a los visitante el alma de Hidalgo. Gran 

trabajo de todo el equipo de gobierno, empezando por OMAR FAYAD, de ISRAEL FELIX SOTO, Secretario Ejecutivo 

de Políticas Públicas, de Lamán Carranza de Planeación y Prospectiva, de José Luis Guevara del Instituto de 

Desarrollo Municipal y en general de todos. Y la hora llegó 

 

Y PENSAR QUE HUBO QUIEN QUERÍA BOICOTEAR EL EVENTO 

Lo que llama la atención, es que alguien que haya intentado boicotear el evento por razones de grupo. Vaya 

mezquindad. Afortunadamente lo pusieron en su lugar con un argumento que se llama: hechos. El Código de 

Hammurabi es muy sabio…el día tiene 24 horas 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Crónica-Balcón Político… 

 

El primer informe 

A medida que se acerca la fecha del primer informe de actividades del gobernador Omar Fayad Meneses , también 

aumenta la expectación ciudadana, para saber "qué nos va a informar" y al mismo tiempo se abren frentes de 

ataque contra su administración, pues lo mismo se le cuestiona de generar amplias expectativas con temas 

espinosos que han quedado en el terreno mediático, sin acciones contundentes, como la propia gente esperaba. La 

lista es amplia y se incluye el de las notarías que habría entregado irregularmente el exgobernador Francisco Olvera 

Ruiz, el Tuzobús que antes brindaba un pésimo servicio, pero en un año funciona mucho mejor, de acuerdo con 

información oficial. El diferendo con la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), por incumplimiento en 

pagos atrasados-hoy solventados-que llegaron al terreno de las agresiones verbales contra el propio gobernante, a 

través de las redes sociales: "Omar, no te hagas wey y cumple con la ley", se leía en los mensajes vía Facebook. 

Desde el arranque de su administración, Fayad Meneses anunció un plan de adelgazamiento de la plantilla laboral 

del gobierno y acabar con la famosa "nómina especial", que dejó, cifra conservadora, a unas 3 mil personas sin 

empleo, muchas de ellas-vale decirlo-"aviadores" auténticos, que en tiempos electorales prestaban sus servicios a 

favor del PRI. Pero muchos otros que cobraban en la nómina especial porque así lo dispusieron sus jefes y que sí 

laboraban en alguna dependencia del gobierno. La corrupción en la SEPH y en el Sistema de Radio y Televisión de 

Hidalgo tampoco ha terminado y si bien hay personas señaladas por ello, varios de los presuntos participantes, 

incluso, siguen laborando sin ningún problema. Veremos, pues, qué contiene el esperado informe y cuántas cabezas 

rodarán, si Fayad Meses determina que, en un año, alguien le falló.  

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Narraciones… 

 

CORRUPCIÓN, IMPUNIDAD, COMPLICIDAD 

¡Qué alguien los pare! Corrupción. Todos hablan y dicen: tal o cual funcionario se ha hecho rico desde que llegó a 

tal cargo. Muchos vemos a gente que conocimos igual de jodidos que nosotros y tras obtener un hueso llegan con 

autos de lujo, de esos que cuestan más caros que sus casas. Con el tiempo, los vemos en mansiones llenos de lujos 

y comiendo cosas que hace un tiempo no sabían ni pronunciar y ni se imaginaban que existían. Impunidad. Por 

años hemos visto que esos mismos personajes se enriquecen y cuando sus hijos crecen se enriquecen de la misma 

manera. Los vemos en cargos para los cuales existe gente mucho más preparada, pero de la noche a la mañana 

son grandes empresarios que tienen restaurantes, constructoras o proveedoras de tal o cual gobierno. Complicidad. 

Todos ven, pero nadie hace nada. Algunos, mientras salpiquen, están contentos; otros, por miedo, no dicen nada. 

Lo cierto que es por años hemos visto a muchos funcionarios y amigos de funcionarios hacerse ricos de la noche a 

la mañana. Y eso lo hemos visto en todos los niveles, desde las alcaldías, hasta la federación, en el Legislativo y en 

el poder Judicial. ¡Qué alguien los pare! 

(Jorge Ávila, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Con la detención de Pablo Pérez Velasco, ex director de Recursos Materiales y Financieros de la 

Secretaria de Salud en Hidalgo, y quien es acusado de peculado por más de 50 millones de pesos se espera 

un aporte sustancial de datos para la localización y presentación ante las autoridades del estado de  Pablo Pérez 

Martínez, también ex secretario de Finanzas de la SEPH y quien es señalado por irregularidades 

económicas en su gestión. Es decir, ambos personajes ligados por apellidos y por presuntos delitos quienes 

trabajaron en la anterior administración estatal.  

 

: Que En días pasados se manifestaron integrantes del llamado Congreso Nacional Mexicano en la plaza 

principal de Tolcayuca para exigirle al presidente municipal, Humberto Mérida de la Cruz, respeto a sus 

actividades y sus integrantes. Y es que acusan que la policía no los deja volantear para compartir sus actividades 

como asociación, por lo que se hicieron acto de presencia frente a la alcaldía para presentar un pliego petitorio al 

edil, ya que comentan que seguirán con sus actividades pese al acoso de los elementos  municipales.  
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: Que El gobierno del estado está apoyando a mujeres dueñas de empresas con más de dos años de 

antigüedad fiscal para que puedan expandir sus negocios, comentan que son hasta 5 millones de pesos los 

que podrían recibir de cumplir todos los requisitos. El objetivo de este apoyo es lograr que las mujeres hidalguenses 

tengan mayores opciones de desarrollo con financiamientos a bajo costo, el apoyo ya está a disposición de quien 

lo necesite a través de la liga www.pontunegociohidalgo.gob. mx.  

 

: Que La diputada federal Carolina Viggiano será respaldada este día por el gobernador Omar Fayad 

Meneses quien acudirá a su informe de labores parlamentarias donde la originaria de Tepehuacán de 

Guerrero dará cuenta de lo hecho en infraestructura carretera, unidades deportivas, lentes, aparatos auditivos, 

computadoras, rehabilitaciones en mercados y casa de cultura entre otras obras, que ha podido realizar con recursos 

de la Cámara de Diputados en los municipios de la Huasteca.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

“He pedido la presencia del Ejército para esta región; esperemos que con lo que estamos haciendo y con la reforzada 

que le demos, que no lo necesitemos, pero yo ya lo pedí” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador de Hidalgo, respecto a la petición para que el Ejército arribe a Tula  

 

“Me tocó en la Laguna Azteca hace unos cuatro o cinco años rescatar a un joven que se había hundido, bajé sin 

equipo en pura apnea y lo logre rescatar, sin duda es otra experiencia inolvidable” 

Porfirio Paz Martínez 

Bombero de Pachuca en conmemoración de su día 

 

“Si hay alguna molestia, oficialmente no la conozco. Yo me enteré del tema solo por los medios de comunicación , 

aquí no tenemos un documento formal, ni nada por el estilo” 

José Alberto Chávez Mendoza 

Delegado en Hidalgo de la Profeco, sobre denuncia contra la dependencia del Hotel Independencia.  

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE de manera sorpresiva, la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) presentó como detenido a Pablo 

Pérez, pero hijo, exdirector de Administración de Recursos Materiales y Financieros de los Servicios de Salud de 

Hidalgo, acusado por el delito de peculado al haber depositado en sus cuentas cerca de 42 millones de pesos entre 

2011 y 2015. Es oportuno recordar que Pablo Pérez Martínez, exsubsecretario de Finanzas y Administración de la 

SEPH, padre del ahora detenido, es buscado por la justicia por el desvío de casi 200 millones de pesos.  

 

QUE el movimiento ciudadano de la colonia Periodistas en la ciudad capital contra la instalación de los parquímetros 

ha bateado a más de un político que se han querido involucrar y colgarse la medallita . Entre ellos figuran el 

exsenador José Guadarrama, el diputado federal Alfredo Bejos y Génesis Vázquez, quienes se han “solidarizado” y 

han pretendido participar en sus asambleas de vecinos, pero que no han sido bien recibidos al negarles el acceso.  

 

QUE el que pretende echar la casa por la ventana es el diputado local por Actopan, Ernesto Vázquez Vaca, quien, 

contrario a las medidas de austeridad instrumentadas en los diversos niveles de gobierno, planea llevar a cabo una 

gran comilona con invitados especiales y mucha pompa. Y así quiere aspirar a una diputación federal.  
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QUE el que se placea constantemente en eventos públicos, sin tener cargo, es el exsecretario municipal de Tula, 

Helmer Becerra Cerón, quien es suplente del alcalde Gadoth Tapia, de quien se dice podría competir por la 

diputación federal por el PRI en 2018, lo que permitirá a Becerra asumir el cargo de presidente municipal. ¿Será? 

 

QUE sin aviso de por medio, y en vísperas del inicio del ciclo escolar, fueron despedidas once personas que atienden 

y cuidan a los niños de la guardería del sistema DIF municipal de Actopan, quienes tenían entre 10 y 17 años de 

servicio. La decisión obedece a las indicaciones del alcalde Héctor Cruz Olguín y su esposa, Guadalupe Rangel. Las 

personas afectadas mostraron su sorpresa y descontento ante tal situación. La guardería ofrece el servicio por una 

cuota promedio de 900 pesos al mes. ¿Acaso no es rentable o está en números rojos? 

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

En la SEPH, Secretaría de Salud y el ITAIH, el recorte financiero les hizo lo que el viento a Juárez.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Rafael Hernández: Como director general de la Operadora de Eventos del Estado de Hidalgo, José Rafael 

Hernández Olguín suma acciones para que los espacios de esta área estén mejor , ejemplo de ello las recientes 

mejoras al Teatro Gota de Plata; pero además están en puerta las actividades de la feria anual de Pachuca, evento 

tradicional en la entidad.  

 

Abajo-Moisés Ramírez: Opiniones encontradas por el hecho de que el alcalde de Tepeji optara por un espacio 

privado para la realización de su primer informe e incluso cuando el edil especificó que el acceso no sería restringido, 

las quejas se multiplicaron en la región. Ahora falta ver cuál es el resultado, ya que lo de menos es el formato, 

cuenta más la evaluación final.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

DISTRAÍDOS 

Señalaron los grillitos que, al parecer, varios diputados locales no estaban ni enterados de que una de sus 

obligaciones es presentar un informe anual de labores, a tal grado de que unos en particular 

solicitaron el respaldo de los compañeros de la prensa para que les pasen algún video o ya de perdida 

unas cuantas fotos para utilizarlos como testimoniales del gran trabajo que desempeñan por las familias 

hidalguenses.  

  

ALCALDES 

Donde también está interesante este tema es al interior de las alcaldías, pues es bien sabido que los 

informes de labores de los presidentes municipales deben pasar por el visto bueno de sus respectivos 

cabildos, en algunos ayuntamientos no habrá el menor problema y conseguirán la aprobación incluso 

por unanimidad; sin embargo, en casos como Pachuca o Ixmiquilpan se prevé que no sea así, sobre 

todo en el último caso pues el edil no informa a sus regidores sobre cuestiones más importantes , 

mucho menos con una situación como esta. Lo cierto es que existe una normatividad y en caso de no 

presentar la aprobación de sus cabildos los munícipes pueden hacerse acreedores a sanciones .  

  

DETALLES 

Pormenorizó la diputada federal, Carolina Viggiano, las gestiones que a lo largo de un año realizó en 

beneficio de la región Huasteca, donde precisó la llegada de más de 250 millones de pesos para 

diversas obras y acciones. Entre las que destacó infraestructura carretera, unidades deportivas, 
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lentes, aparatos auditivos, computadoras, rehabilitaciones de mercados y casas de cultura, galeras 

múltiples, así como pavimentaciones y generación de empleo temporal, todos ellos compromisos 

establecidos con la población a la que representa.  

  

REPARACIONES 

Manifestaron los grillitos que algo raro pasa con respecto al programa Pachuca en Bici del ayuntamiento 

capitalino, pues resulta que las bicicletas ya no están disponibles como antes en varios puntos donde 

se promovía el uso de estos vehículos y ahora, para poder alquilarlas, hay que esperar un rato, a veces 

muy prolongado, para que las traigan, ya que supuestamente la mayoría está en reparación. Así no se 

puede caray.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Anaya y familia tienen inmuebles por 308 mdp: En los últimos 14 años y de la mano del 

presidente del PAN, Ricardo Anaya Cortés, su familia política, que encabezan sus suegros, Donino Ángel Martínez 

Diez y Maribel Natalia Franco, logró y ampliar un imperio inmobiliario, al pasar de cuatro a 17 empresas e 

incrementar de seis inmuebles, que tenían un valor de 21. 9 millones de pesos, a 33 con un valor aproximado de 

alrededor de 308 millones de pesos, un crecimiento de mil 304% sólo en propiedades. De acuerdo con una 

investigación de EL UNIVERSAL de más de 50 actas notariales asentadas en el Registro Público de la Propiedad y 

del Comercio del estado de Querétaro, se comprobó que el propio Anaya; su esposa, Carolina Martínez Franco; sus 

suegros, Donino Ángel Martínez Diez y Maribel Natalia Franco, y sus cuñados, José Ángel y Natalia, forman parte 

de este conglomerado. También participan sus concuños Ivonne Margarita Vera y José Luis Sáinz; los hermanos de 

su suegro, Jesús, Manuel Alonso, Mercedes, José Manuel y José Luis, y sus primos políticos, Lorena, Diego Martínez 

Rodríguez y María Rosa Rodríguez, quienes son dueños o accionistas de 17 empresas en diferentes ramos como el 

de la construcción, e inmobiliario, hoteles, restaurantes y comercios. EL UNIVERSAL solicitó una postura al vocero 

del CEN de Acción Nacional, Fernando Rodríguez Doval, pero al cierre de esta edición no hubo respuesta. Por la 

noche, Anaya, en conferencia de prensa, dijo que recibió amenazas vía telefónica para advertirle que publicarían 

información, señalando que su familia cometió el presunto delito de enriquecimiento ilícito. Rodríguez Doval dijo a 

El Gran Diario de México que lamentablemente la solicitud del periódico coincidió “con una serie de amenazas que 

él [Anaya] recibió”. (Horacio Jiménez., primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/anaya-y-familia-tienen-inmuebles-por-308-mdp 

La Jornada-Descarta Trump que se logre pacto sobre el TLCAN: “Creo que daremos por terminado el TLCAN 

(Tratado de Libre Comercio para América del Norte) en algún momento”, dijo la noche de este martes el presidente 

estadunidense, Donald Trump, al resaltar que “renegociamos el TLCAN o nos vamos”, y defender una vez más la 

construcción de su polémico proyecto de un muro a lo largo de la frontera con México. Al hablar en un acto con 

tintes de campaña ante miles de simpatizantes en el Centro de Convenciones de Phoenix, Trump se refirió al TLCAN, 

cuyo gobierno comenzó la renegociación con México y Canadá la semana pasada. “Sabemos que se trata de uno 

de los peores tratos jamás hechos en la historia y formalmente hemos comenzado a renegociarlo con México y 

Canadá. Debo decir honestamente que he hablado del TLCAN durante mucho tiempo. “Personalmente creo que no 

podremos llegar a un acuerdo porque ambos países han tomado tanta ventaja, especialmente México, que creo que 

probablemente daremos por terminado el TLCAN en algún momento, pero yo dije desde el principio que o 

renegociábamos el TLCAN o nos vamos. Veremos qué pasa. Ustedes están en buenas manos. ” En el mismo lugar 

en el que pronunció su primer discurso de campaña, Trump también amenazó con paralizar el gobierno federal, a 

menos que el Congreso le provea los fondos para cumplir su promesa de construir un muro en la frontera con 

México. Dijo que tiene un mensaje para los demócratas “obstruccionistas”, y aseveró: “Construiremos ese muro”, 

aun “si tenemos que parar el gobierno”. (NOTIMEX, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/08/23/mundo/027n1mun 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/anaya-y-familia-tienen-inmuebles-por-308-mdp
http://www.jornada.unam.mx/2017/08/23/mundo/027n1mun
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Excélsior-Se podría acabar el TLC: Trump: El presidente Donald Trump dijo anoche que “personalmente, no 

creo que podamos alcanzar un acuerdo” y que “probablemente, Estados Unidos termine, en algún momento, con 

el Tratado de Libre Comercio (TLC)”. En Arizona, en el marco de su primera visita como Presidente de EU a la 

frontera con México, el republicano volvió a justificar su rechazo al acuerdo comercial “porque se han aprovechado 

tanto de nosotros (... ) particularmente México. ” En su gira de trabajo, marcada por protestas en su contra, Trump 

realizó los pronunciamientos contra el TLC a unos días del fin de la primera ronda de negociaciones con México y 

Canadá. Insistió en cobrar el muro y amenazó con paralizar su gobierno si no obtiene fondos. Anoche, el canciller 

Luis Videgaray respondió en Twitter: “Sin sorpresas: ya estamos en una negociación. México seguirá en la mesa 

con serenidad, firmeza y el interés nacional por delante”. (Manuel Ocaño, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/08/23/1183478 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Día con Día… 

 

En defensa del INE 

Me preocupan las críticas que se acumulan sobre el Instituto Nacional Electoral, en los momentos que más necesita 

el país de su credibilidad. El anuncio del dineral que recibirán los partidos el año entrante, reaviva la molestia de 

observadores y ciudadanos. No es para menos. Los partidos recibirán más de 6 mil millones de pesos, un millón por 

hora según las cuentas del diario Reforma. En la irritación que produce ese anuncio, como en muchas otras críticas 

al INE, se olvida que esa institución no es quien ha creado las reglas del financiamiento electoral . Es solo la 

encargada de aplicarlas. Se olvida también que la función total del INE es organizar las elecciones, vigilar que se 

desarrollen con arreglo a lo previsto por la ley, y contar los votos, con estricto apego a las facultades y los 

instrumentos que la propia ley otorga al INE. La organización de las elecciones y el conteo de los votos que lleva a 

cabo el INE ha sido impecable desde su fundación como IFE. Esta es su tarea fundamental y la ha cumplido a 

cabalidad, pese a las embestidas de los competidores. La sociedad y la opinión pública están exigiendo del INE hoy 

mucho más que el ejercicio cabal de su función primigenia. Están pidiéndole que arregle lo que no tiene facultades 

ni instrumentos para arreglar: la fiesta de ilegalidad en que incurren partidos y gobiernos cada vez que hay una 

elección, los ríos de dinero ilegal que los partidos aceptan y los gobiernos y los privados canalizan a las campañas 

para obtener triunfos que de origen quedan embargados, en deuda con sus fondeadores. No es responsabilidad del 

INE que esa conducta ilegal se haya vuelto la norma y no la excepción de nuestra democracia. Tampoco es 

responsabilidad del INE que los legisladores no le hayan otorgado instrumentos fiscales y judiciales eficaces para 

castigar ese universo de ilegalidad. Y le hayan cargado a la institución responsabilidades sin fin. Entre ellas, la de 

calcular y anunciar el dineral que según la ley le toca a los partidos. El INE parece entonces parte del juego de 

dispendio y de ilegalidad en que incurren partidos y gobiernos, y no lo que es en verdad: su pobre dique.  

 

(Héctor Aguilar Camín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Si es por la cabeza, será Monreal 

Ayer tuve una intensa entrevista en Radio Fórmula con Ricardo Monreal, el más fuerte aspirante a la candidatura 

de Morena al gobierno de la Ciudad de México. Tres veces diputado federal, dos senador, gobernador de Zacatecas, 

coordinador de la pasada campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador , actual jefe delegacional por 

Cuauhtémoc no oculta que ha transitado por PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, PT y ahora Morena. Tampoco 

esconde que se considera la mejor opción electoral ni que ese cargo desde finales de la primera mitad del siglo 

pasado, no importa cómo se haya llamado, hace presidenciable a su titular. Yo he dicho y escrito que él sería el 

más formidable candidato, pero también que Claudia Sheinbaum es la más leal y fiel escudera del tabasqueño a lo 

largo de los últimos 17 años, desde antes de llegar al antiguo palacio del Ayuntamiento, en diciembre de 2000. De 

estos temas, con esta claridad, hablamos ayer, recordando que hace cinco años, durante meses, tuvimos una mesa 

también en Radio Fórmula todos los miércoles, con los coordinadores de las campañas presidenciales: él, por López 

Obrador; Luis Videgaray, por Enrique Peña Nieto, y Roberto Gil Zuarth, por Josefina Vázquez Mota. Pero también 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/08/23/1183478
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de lo que he sostenido de las confianzas del tabasqueño con la actual delegada de Tlalpan, y me dijo que estando 

de acuerdo con eso, citaba a don Jesús Reyes Heroles que sostenía que un hombre de Estado debía tener tres ces: 

corazón, que es el que tú describes —me dijo— para la definición final con Claudia, cabeza y carácter. Y yo creo 

que Andrés es un hombre de Estado y puede ser que el corazón lo anime a tomar una decisión, pero yo lo conozco 

bien y también tiene cabeza, una posición muy abierta y es un hombre pragmático y creo que en esta ocasión ha 

dejado que las encuestas definan a pesar de que con ellos pueda sacrificar el corazón. El resultado de esta encuesta 

secreta a mil personas, que no se sabe quién la hizo, qué preguntó ni a quién, depende de una comisión de Morena 

y se hará público mañana. Entonces sabremos qué le ganó a López Obrador, el corazón o la cabeza.  

RETALES 

1. FERIA. No anda muy preocupado Armando Guadiana, candidato de Morena al gobierno de Coahuila. El martes 

celebraba la Feria de Bilbao en el callejón de la plaza viendo torear a Joselito Adame;  

2. TODO. El PRI presidirá la mesa directiva del Senado, con Enrique Burgos, ahora en manos del Verde, y la Junta 

de Coordinación Política, ahora del PAN, con Emilio Gamboa. Así lo acordaron hace cinco años; y 

3. NADA. Ni del tema del método para elegir candidato presidencial se habló ayer en la Comisión Permanente del 

PAN. Margarita Zavala me dijo que Ricardo Anaya tiene que definirlo ya: encuesta, pero para todos, los 3 mil 234 

cargos en juego el próximo 1 de julio, o consulta a la base. Y en cualquier caso con el mismo modelo y en la misma 

jornada.  

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

: Que en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, encabezada por Gerardo Ruiz Esparza, prepararon una 

lista de 19 “contradicciones” del gobernador de Morelos, Graco Ramírez, quien anoche declaró en MILENIO 

Televisión que él pidió que se pospusiera la inauguración del Paso Express, donde un socavón cobró la vida de dos 

personas. El documento confronta en orden cronológico declaraciones del mandatario estatal antes y después del 

accidente, tomadas de diversos medios de comunicación, que a su parecer exhiben un doble discurso de quien hoy 

comparece ante legisladores.  

  

: Que durante la reunión plenaria de senadores y diputados del Partido Verede Ecologista de México se espera la 

presencia de por lo menos medio gabinete, ya que de acuerdo con su programa asistirán ocho funcionarios del 

gobierno federal, entre ellos el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el de Hacienda, José 

Antonio Meade; el de Salud, José Narro, y el de Educación, Aurelio Nuño, así como el director del IMSS, Mikel 

Arriola.  

Una auténtica pasarela.  

  

: Que la Cámara de Diputados ya formalizó la nueva conformación de las fuerzas políticas y es que, con la adhesión 

de seis legisladores del Partido de la Revolución Democrática a Morena, este último sumó 45, con lo que desbancó 

al PVEM con sus 40 integrantes. Por cierto, hablando del partido de Andrés Manuel López Obrador, la calificadora 

Standard & Poor’s considera en un documento que un eventual triunfo del tabasqueño no implicará un cambio 

sustancial en las políticas fiscal y monteria.  

  

: Que minutos después de que concluyó la reunión de la Comisión Permanente del PAN, en torno a la Plataforma 

Electoral 2018, el dirigente nacional, Ricardo Anaya, dijo que recibió amenazas anónimas acerca de que le armarán 

“un escándalo” sobre un supuesto enriquecimiento de su familia, después de que la Permanente avaló que 

defenderá el nombramiento apartidista del próximo fiscal general. Las amenazas, a través de mensajes que recibió 

su secretario particular en un teléfono celular, fueron denunciadas por el queretano acompañado por los 

coordinadores de las bancadas del Senado y de la Cámara de Diputados, de Santiago Creel y de Gustavo 

Madero.  

 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

PARTIDOS NEGOCIO 

Los partidos políticos son un negocio que injustamente deben pagar los contribuyentes, un negocio rentable cuyos 

socios no quieren que se eclipse. Un ejemplo claro lo da el Partido del Trabajo. Los líderes del PT se han distinguido 

por apoyar a los regímenes autoritarios de Venezuela y de Corea del Norte. Su gran orgullo es presentarse como 

un partido de izquierda. Es un partido rémora, que siempre ha vivido de adherirse a alguna otra agrupación para 

mantener el registro. Tradicionalmente sus alianzas se han hecho con el PRD. En 2015, sin embargo, el PT no pudo 

alcanzar el 3 por ciento del voto popular, piso legal para el registro y para recibir “prerrogativas” (léase dinero). El 

7 de noviembre de 2015 el consejo general del Instituto Nacional Electoral retiró el registro al PT , como lo 

determinaba la ley, pero la anulación del distrito I de Aguascalientes le dio una nueva oportunidad. El PRD y 

Movimiento Ciudadano retiraron a sus candidatos de una nueva elección para apoyar al PT y permitirle alcanzar los 

votos para subir su porcentaje al tan ansiado 3 por ciento. El negocio se salvó. En este próximo 2018 el PT recibirá 

376. 7 millones de pesos del presupuesto federal. Obtendrá además una cantidad cercana de las OPLEs, las 

autoridades electorales estatales. Mal pagó el PT el favor del PRD. Los líderes del PT se han inclinado por Andrés 

Manuel López Obrador y Morena, en los que ven mejores posibilidades de mantener el negocio, y han abandonado 

a un PRD que pierde militantes y posibilidades de éxito electoral. El Partido del Trabajo, de hecho, ha acogido a 

varios senadores del PRD, ya que Morena no tiene bancada en el Senado. El esfuerzo para resucitar al PT es 

indicativo de lo rentable del negocio de los partidos. El INE ha aprobado para ellos un presupuesto de 6, 788. 9 

millones de pesos para 2018. A esto hay que sumar las cantidades que las OPLEs otorgarán a los partidos a nivel 

estatal. Según Roberto Gil, senador del PAN, el subsidio total a los partidos en 2018 será de 12 mil millones de 

pesos. En la reforma electoral de 1996 se estableció el principio de financiación pública de los partidos. Se 

argumentó que el sistema evitaría que las empresas y los donantes privados influyeran sobre los partidos . También 

se dijo que evitaría que los partidos fueran infiltrados por el crimen organizado. Los políticos señalaron que no 

querían un sistema como el estadunidense, que los obligaría a obtener sus propios recursos, sino uno como el 

europeo, con dinero público. Al final crearon un monstruo con lo peor de los dos sistemas. Las enormes cantidades 

de dinero público no han impedido que los partidos puedan obtener aportaciones privadas por hasta 49 por ciento 

de su presupuesto. Reciben también dinero por debajo del agua de empresas y gobiernos, por lo menos según la 

información anecdótica que corre en cada elección. La influencia del narco es cada vez mayor. El dinero público no 

ha sido vacuna para ninguno de los males que supuestamente evitaría. Por eso estoy convencido de que debemos 

abandonar la financiación pública de los partidos políticos. El sistema ha convertido a estas organizaciones en 

simples negocios que viven de sangrar a los ciudadanos. Mejor sería que se creara un mercado de ideas políticas 

para que los ciudadanos eligieran a quien apoyar no sólo con su voto sino también con sus recursos . Afganistán 

Donald Trump ha roto otra promesa. Como candidato se comprometió a retirar las tropas estadunidenses de 

Afganistán, pero este 20 de agosto dijo que las mantendrá e incluso las aumentará. La intervención empezó en 

2001; pero, a pesar del derrocamiento del gobierno talibán, las tropas invasoras permanecen 16 años después.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Se recupera Peña 

Una buena noticia ha llegado a Los Pinos. El presidente Peña logró controlar la hemorragia en su popularidad. Se 

trata de un asunto importante para los priistas en su objetivo por retener la Presidencia el año que entra. Se ha 

revertido la tendencia a la baja en la aprobación presidencial. Lo contrario, que siguiera cayendo, hubiera significado 

problemas para Peña dentro de su partido en lo que viene: decidir, por dedazo, quién será el candidato presidencial 

priista. Después, con un Presidente tan repudiado, hubiera sido prácticamente imposible ganar en 2018. Hoy, Peña, 

y por extensión el PRI, ya están en zona de clasificación. Porque, al margen de quién sea el candidato priista, el 

Presidente también estará en las boletas el próximo primero de julio. Efectivamente, en algún sentido, la elección 

del año que entra será entre los que quieren la continuidad del priismo en el gobierno y los que prefieren un cambio. 

Para el primer grupo es muy importante, en principio, aprobar el trabajo que está haciendo Peña como Presidente. 

En la encuesta de febrero de Buendía&Laredo, publicada por El Universal, sólo un 19% de los mexicanos respondió 
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que lo aprobaba mucho o algo. Ha sido su punto más bajo durante el sexenio (el más alto fue tres meses después 

de tomar posesión en la encuesta de febrero de 2013 con el 56% de aprobación). Terrible la situación del Presidente 

a principios de este año. Claramente lo explica la liberalización de los precios de los combustibles, el llamado 

gasolinazo de enero. Pero, hoy, Peña ya trae un 28% de aprobación. Lógicamente, aquellos ciudadanos que se 

identifican con el PRI son la base de apoyo del Presidente. En la encuesta de febrero de este año, Peña incluso 

estaba perdiendo la confianza hasta de los priistas. Sólo un 49% lo aprobaba. Hoy ya es el 62%. Los suyos están 

con él, lo cual es una premisa para que pueda poner al candidato del PRI y salir a competir contra AMLO, el PAN, 

un independiente o un frente amplio opositor. 28% de aprobación no es, desde luego, una popularidad para 

celebrar. Pero es un número que le da esperanzas rumbo a 2018. Recordemos que el PRI, en las elecciones 

presidenciales de 2018, va a tratar de hacer lo mismo que hizo este año en el Estado de México: ganar por ser el 

más alto de los chaparros. Eso implica, número uno, que la oposición al PRI se fragmente lo más posible, de tal 

suerte que el tricolor pueda vencer con un tercio de los votos. Con un Presidente con una aprobación del 19% como 

en febrero, esto era prácticamente imposible. Con el 28% como ahora, ya se acerca a ese tercio que no ve con 

malos ojos al gobierno actual. ¿Seguirá subiendo Peña conforme se acerque 2018? Va a depender de muchos 

factores. Primero, de la economía. Sorprendentemente, los números económicos no han resultado tan malos como 

se esperaban a principios del año. El crecimiento del Producto Interno Bruto en 2017 incluso podría acabar siendo 

mayor que el de 2016. No obstante, sobre la economía mexicana sigue pesando un factor de enorme incertidumbre: 

la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Si Peña y su jefe negociador, Ildefonso 

Guajardo, logran buenos resultados en poco tiempo, la economía podría tener un impulso importante en 2018. En 

cambio, si las cosas se atoran o dilatan, se podría afectar el crecimiento económico. Lo primero le sumaría puntos 

al Presidente. Lo segundo, le restaría. El futuro de la popularidad presidencial también depende de los escándalos 

que vayan surgiendo y cómo responde el gobierno. En particular, será importante el desenlace del caso de los 

presuntos sobornos de la empresa Odebrecht a Emilio Lozoya, que podrían implicar al mismísimo Presidente (parte 

del dinero, cuatro millones de dólares, se lo habrían dado durante la campaña presidencial de Peña). Finalmente, 

en cuanto se acerque más la elección, más le pegará la oposición al gobierno actual y al que lo preside. Típicamente, 

estas críticas acaban pegándole a la popularidad presidencial. Todo dependerá de la cantidad y sustancia de los 

ataques, de cómo se defienda Peña y de qué posición tome el candidato presidencial del PRI: si respalda a su 

exjefe, si se desentiende de él o si se une a las voces críticas.  

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Nada para AMLO en el Senado 

La víspera del arranque del proceso electoral 2018 hay una definición del PRI en el Senado: no habrá posiciones 

para el senador ex perredista Miguel Barbosa, que al mismo tiempo permitan canalizar recursos al dirigente de 

Morena, Andrés Manuel López Obrador. En esa ruta, nos dicen, no hay ninguna posibilidad de que don Miguel ocupe 

la presidencia de la mesa directiva ni mantener la conducción del Instituto Belisario Domínguez . Los senadores 

priístas se quedarán con la presidencia de la Junta de Coordinación Política, actualmente a cargo de Emilio Gamboa, 

y se embolsarán la mesa directiva, que dejará en unos días el senador del Verde Pablo Escudero. Nos comentan 

que entre los eventuales relevos para esa posición están las legisladoras Ana Lilia Herrera y Graciela Ortiz o el 

queretano Enrique Burgos. No habrá nada para las huestes de AMLO y el pleito apenas comienza, nos alertan.  

 

Sin claridad, el caso Odebrecht 

Sigue sin haber claridad en las indagatorias del caso Odebrecht y el expediente se encuentra en penumbras. Nos 

dicen que las más de 170 solicitudes de información y contratos sobre la empresa brasileña, abiertos por el Instituto 

Nacional de Acceso a la Información y Datos Personales, no arrojan ninguna pista sobre los supuestos sobornos por 

más de 10 millones de dólares a funcionarios de Pemex, a cambio de obra pública. La poca información expuesta, 

nos explican, quedó en el nivel de reserva o en la categoría de inexistencia de datos. Los contratos de la empresa 

brasileña pueden ser consultados, pero no la investigación completa de la PGR por los presuntos sobornos 

entregados a ex directivos de Petróleos Mexicanos, entre ellos el señalado Emilio Lozoya Austin. Eso ha quedado 

reservado.  



 

- 19 - de 20 

 

 

Perredistas ya no hacen bulto 

Nos dicen que ante el achicamiento de la bancada del PRD en el Senado de la República, que coordina la senadora 

Dolores Padierna, los amarillos se vieron en la necesidad de llenar su reunión plenaria del martes con integrantes 

de la dirigencia nacional del partido. Nos comentan que pocos fueron los legisladores que asistieron a la sesión, 

donde algunas voces nos indican que desde hace mucho no se había visto un número tan reducido de legisladores . 

La sangría de Morena al perredismo ha comenzado a notarse en el Senado y algunos temen que esta realidad se 

repita en la fracción perredista en la Cámara de Diputados.  

 

El cuestionado padrón del PAN 

Después de que el Instituto Nacional Electoral conociera los dictámenes sobre los padrones de los partidos, el PAN 

quedó inconforme y pidió al organismo aclarar que su listado de militantes no estaba “inflado”. En el panismo el 

tema del padrón es muy sensible, pues está de por medio la palabra de su líder, Ricardo Anaya, quien presume la 

lista como la más actualizada, transparente y sin vicios de la historia blanquiazul. El problema fue —según el PAN—  

que durante 2016 comenzó a cargar los datos de sus aliados en el sistema del INE, más de 200 mil. Pero en marzo 

pasado, cuando estaba a punto de vencer el plazo, subió completo todo su listado, sin quitar los que había 

incorporado, de ahí que había más 200 mil duplicados. Así el INE revisó 704 mil 145 registros blanquiazules y eliminó 

46%. El caso es que si el INE no da por buena la explicación, el resto de los panistas que pelean a Anaya la 

candidatura presidencial tendrán un argumento de peso para criticar a don Ricardo.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

Éxtasis con la imagen de Donald Trump 

LA POLICÍA  de Alemania detuvo a dos traficantes que llevaban 5 mil pastillas de éxtasis con la imagen de Donald 

Trump, lo cual es extraño pues si alguien quisiera entrar en un estado alterado con el presidente norteamericano 

bastaría con escuchar su discurso de anoche en Arizona. NOMÁS para darse una idea del tipo de ¿mensaje? que 

se aventó el empresario, el Hungton Post lo tituló como "American Psycho". Y no es para menos, pues Trump dejó 

muy en claro que su reino no es de este mundo. Literal: quién sabe en qué mundo vive. COMO si estuviera en 

campaña se lanzó una y otra vez contra la prensa, atacó a Hillary Clinton y hasta culpó a Barack Obama... ¡de las 

broncas raciales! No contento con eso, sugirió que va a indultar al criminal sheriff Joe Arpaio; por supuesto salió de 

nuevo con la cantaleta del muro y desechó de un plumazo la renegociación del TLCAN, amenazando oootra vez con 

botarlo a la basura. Y ESO que, según él mismo presumió, ahora sí se comportó muy presidencial. ¡Que si no! 

 

EN EL Estado de México se asegura que Alfredo del Mazo está contemplando integrar a una gura de primer nivel 

nacional a su gabinete. Según esto, Roberto Campa encabeza la lista para ocupar la Secretaría de Gobierno. NO 

ESTÁ CLARO si el actual subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación está siquiera enterado de que lo 

andan candidateando. Y mucho menos se sabe si aceptaría cambiar el reloj chino de Bucareli por el Cosmovitral de 

Toluca. De lo que no hay duda es que la relación entre ambos es buena no de ahora, sino de muchos años atrás.  

 

UN FUERTE jalón de orejas-y de rienda-se llevaron los senadores panistas desde la Comisión Permanente del PAN. 

El motivo: que dejen de coquetear con la idea de darle pase automático a Raúl Cervantes de la PGR a la próxima 

Fiscalía General. CUENTA N que la instrucción que lanzó el órgano ejecutivo de la dirigencia albiazul tiene 

dedicatoria para los senadores que no juegan en el equipo de Ricardo Anaya. Y si alguien pensó en Ernesto Cordero 

y Roberto Gil, por mencionar a algunos, le atinó. VARIOS legisladores en la bancada panista están pensando 

sumarse al PRI para darle a Cervantes el ansiado boleto que lo convierta en fiscal, en funcionario transexenal y, de 

ser necesario, en el encargado de investigar a quien ha sido su jefe: el presidente Enrique Peña Nieto.  

 

(Redacción, página 10) 
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